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平成２８年２月定例会議  一般質問通告書一覧 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質 問 要 旨 答弁 

１ １３番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 日本原子力発電東

海第２原発の事故に

対応する広域避難に

ついて 

①当市は避難を受け入れる考えはある

か。 

市民生活部 

２ 隣接市町村との応

援協定について 

関東・東北豪雨では，隣接する市町村

から多くの支援を受けたが，今後，相

互の応援協定はどのように構築してい

くのか。 

 

①個別的事項ごとに連携していくの

か。 

 

 

 

 

 

市民生活部 

②合併も視野に入れて検討するのか。 市民生活部 

③首長間の連絡体制はどのように行っ

ているのか。 

市民生活部 

３ 保健センターの役

割について 

①今回の水害に関連して，国保加入者

に対し，健康診断時にアンケートを

実施したが，その結果と対応につい

て尋ねる。 

保健福祉部 

②小中学生に対しては，心のケアをど

のように行っているか。 

保健福祉部 

③センターは，市民の心身の健康を守

る中心的存在である。災害に強い地

域に移転し，機敏に対応すべきでは

ないか。 

保健福祉部 

２ ８番 

小林  剛 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 関東・東北豪雨関

係について 

①全国瞬時警報システム(Ｊアラート)

と防災無線は連動されていたか。 

市民生活部 

②Ｊアラートから，防災無線で放送さ

れた警報はどのようなものか。 

市民生活部 

③災害弔慰金のほか，亡くなられた方

への補償はどうなっているか。 

市民生活部 

④大規模避難所について。 市民生活部 

⑤市長の復興ビジョンと長期にわたる

復興への意欲は。 

市長 
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３ ２番 

大澤  清 

議   員 

（一問・一答） 

１ 今後の災害対策に

ついて 

①震災応急対策について尋ねる。 市民生活部 

都市建設部 

②自主防災組織の状況を尋ねる。 市民生活部 

２ 空き家対策につい

て 

①特措法施行後の常総市の進行状況を

尋ねる。 

市民生活部 

②水害を受けた空き家の状況と対策に

ついて尋ねる。 

市民生活部 

③空き家対策の専門部署を設置しては

どうか。 

市民生活部 

４ ３番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

１ 子どもを健全に育

む環境について 

①子どもに対して虐待や育児放棄等の

心配な事案はあるのか尋ねる。 

保健福祉部 

②人格形成期の子どもへの暴力や虐待

による影響を尋ねる。 

保健福祉部 

③内縁の夫の虐待等の報道に対し，ど

のように捉え，どのような対策を講

じるか尋ねる。 

保健福祉部 

④地域ぐるみで子育ての取り組みは，

どのように進めるか尋ねる。 

保健福祉部 

２ 『青尐年の家』に

ついて 

①現在の青尐年の家はどのような状態

か尋ねる。 

教育委員会 

②災害前の青尐年の家の使用状況はど

のようになっているか。 

教育委員会 

③耐震性について尋ねる。 教育委員会 

④避難所や公共的な施設としての使用

は可能か尋ねる。 

教育委員会 

⑤今後の計画を尋ねる。 教育委員会 

５ ４番 

寺田  洋 

議   員 

（一問・一答） 

１ 予算の執行及び各

種支援制度の動向に

ついて 

①一般会計の過去３年間の予算執行率

と今年度現在までの執行率及び今後

の見込み。 

企画部 

②各種支援制度の予算執行率と今後の

動向及び対策。 

被災者住宅応急修理制度，被災中小

企業継続支援補助金，建築廃材処分

費補助金，集会施設整備事業補助金

など。 

市民生活部 

③義援金の配分について。 保健福祉部 

２ 防災対策について ①防災マップの作成状況。 市民生活部 

②災害シミュレーションの研究と防災

訓練。 

市民生活部 
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③防災無線だけではなく，室内設置の

警報器と監視カメラ。 

市民生活部 

④他市からの協力要請における当市の

対応と他市からの避難者受け入れの

対処法。 

市民生活部 

⑤近隣市町との広域防災連携。 市民生活部 

６ １２番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 豪雨水害について ①全壊世帯数は何件か尋ねる。また，

そのうち流出件数は何件か尋ねる。 

市民生活部 

②２７年１２月の一般質問で，市長は

上三坂への避難指示発令ミスを認

め，また責任を感じており，責任の

次は謝罪，謝罪の次は補償であると

も認めた。その後，どのような検討

がされたか市長に尋ねる。 

市長 

③２月１４日，三妻小学校区を対象に

行われた水害に対する説明会で，「圏

央道インターチェンジ開発の場所が

再びの水害時４～５ｍ水没するた

め，今すぐ開発を中止すべきだ」と

の発言があったが，水没の予想はそ

のとおりなのか尋ねる。 

市民生活部 

④今回の災害時，各地区においての自

助共助の事例報告はどのようなもの

があったか尋ねる。 

市民生活部 

２ 職員研修について ①地区名がわからない職員がいると聞

くが，新人には研修しているのか尋

ねる。 

総務部 

②電話応対，市民対応，言葉遣いの研

修は，いつの時期にしているか尋ね

る。 

総務部 

③市長として現職員の市民対応への苦

情を聞いたことがあるか尋ねる。 

市長 

７ １８番 

石川 栄子 

議   員 

（一問・一答） 

１ 鬼怒川緊急対策プ

ロジェクトの堤防整

備の問題点について 

①越水しても決壊しない堤防を整備す

べきと考えるが，市の見解を伺う。 

都市建設部 

②若宮戸付近の本堤防整備はいつまで

に完成の予定となっているか。 

都市建設部 

③八間堀の堤防は応急対策のみ（ブル

ーシート）で放置されているが，今

後の対策について伺う。 

都市建設部 
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２ 今後の義援金の使

い道について 

①床下浸水した家屋についても支援金

を支給すべきと思うが，その考えは

あるか。 

保健福祉部 

②浸水米について，すべて補助すべき

と考えるが，いかがか。 

保健福祉部 

３ 児童クラブのあり

方について 

①市内児童クラブの有料化計画につい

て伺う。 

保健福祉部 

８ １１番 

坂巻 文夫 

議   員 

（一問・一答） 

１ 社会体育施設への

「指定管理者制度」

導入後の成果につい

て 

①指定管理者制度を導入して１年が過

ぎようとしているが，その成果，利

用人数，利用料，事業実績を尋ねる。 

教育委員会 

②水害により昨年９月から１２月初旪

まで，指定管理施設を避難所として

利用していたが，その間のミズノグ

ループの事業活動を尋ねる。 

教育委員会 

２ 通学道路整備につ

いて 

①以前，道路の冠水箇所について一般

質問したが，その後について尋ねる。 

教育委員会 

 

９ １５番 

中島 亨一 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 尐子化対策の方向

性について市長に問

う 

 市長 

２ ７月の市長選挙に

出馬する意向の有無

を問う 

 市長 

１０ ５番 

金子 晃久 

議   員 

（一問・一答） 

１ 豪雨水害後の対応

と現在，今後の市政

について 

①常総市としての国や県への水害関連

要望活動の経過と成果。 

企画部 

②義援金や支援物資に対する「御礼状」

について。 

企画部 

③防災統括部局（人事・組織）につい

て。 

企画部 

④防災士連携について。 市民生活部 

⑤堤防のパイピングの危険性の認識に

ついて。 

市民生活部 

⑥「補償」について市長に問う。（11

月定例会議小林議員一般質問中） 

市長 

１１ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 災害対策本部の体

制について 

①市長の権限と識見の限界。鳥取県の

例に学ぶ。 

市民生活部 

２ 災害支援策につい

て 

①市長も認めるとおり，水害に対する

支援策としては全く理不尽な支援策

である。それにも関わらず，今の政

府の対応は歴史の逆行である。これ

をどう思うか。 

市長 
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３ 災害の減災対策に

ついて 

①個別(戸別)受信機の導入。 市民生活部 

②感震ブレーカーの設置を。 市民生活部 

１２ １０番 

倉持  守 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 都市計画と人口減

尐対策について 

①平成１７年度から２７年水害後の人

口の推移について。 

企画部 

②都市計画の見直し(工業地域の拡張

や住居区域の見直し)について問う。 

都市建設部 

③地方創生案の進捗状況について。 企画部 

２ 農業振興について ①常総市の農業従事者の人口割合はど

れくらいか。また，畑と水田の割合，

そして休耕地はどれくらいか。 

産業労働部 

②稲作においては減反政策が行われて

おり，１８年には調整の補助金が無

くなると聞いているが，市として水

田耕作に対する振興策はどのように

考えているか。 

産業労働部 

３ 消防団の報酬(費

用弁償)について 

 市民生活部 

１３ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

１ 常総市狭あい道路

拡幅整備要綱（石下

地区），水海道地区の

狭あい道路の整備に

ついて 

①平成２４年２月の議会で質問した答

弁で，防災計画との連携で要綱を見

直したうえで，民間の建築確認審査

機関と市の関係部署との協議によ

り，安全で住み良いまちづくりの実

現に向けて体制を整えると，市一体

的な取り組みの方針を示すとされた

が，その後どのような進展がされて

いるか。 

都市建設部 

②実施要綱の遅れによる水海道地区の

現状。 

都市建設部 

③建築確認による指導，完成後の竣工

検査の徹底と広報等でのＰＲによる

啓発について。 

都市建設部 

２ 児童クラブの運営

について 

①児童クラブを設立した経緯と年代に

ついて。 

保健福祉部 

②児童クラブ運営について，「指定管理

者制度」を導入したいということで

進めているそうだが，現在の利用児

童数は全体で何人いるか。その割合

は全児童の何％か。 

保健福祉部 

③実施状況は１４校中何校になるの

か。 

保健福祉部 
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④現在，絹西小等でも指導員の不足な

どあるが，指定管理後解消されるか。

また，現在の指導員の雇用も確保で

きるか。 

保健福祉部 

⑤現在の運営上，多くの問題点もある

ようだが，どのようなことか。 

保健福祉部 

⑥指定管理制度を導入することで，良

好な運営ができるのか。 

保健福祉部 

⑦指定管理制度にした時，事業費はど

のようになるか。 

保健福祉部 

⑧その財源と近隣市町村の状況は。 保健福祉部 

⑨常総市としてはどのように考えてい

るか，市長に問う。 

市長 

１４ １９番 

水野  昇 

議   員 

（一問・一答） 

１ 鬼怒川決壊による

大規模水害とアグリ

サイエンスバレー構

想について 

①水害の対応について，市長は現時点

でどのように考えているのか。 

市長 

②アグリサイエンスバレー構想につい

て，これまでの推進課（産業拠点整

備課）の対応と結果について，市長

又は飯田参事兼理事に問う。 

都市建設部 

市長 

③事業推進に万一の場合，責任を取る

とは。公金である予算のどこまでか，

市長及び飯田参事兼理事に問う。 

市長 

１５ ７番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ 関東・東北豪雨災

害による農地ならび

に農業者の被害状況

について 

①常総市における農地ならびに被災農

業者の現状とそれらに対する国・県

ならびに常総市の補助事業等につい

て問う。 

産業労働部 

２ アグリサイエンス

バレー構想の進捗状

況について 

平成２８年２月現在のアグリサイエン

スバレー構想の進捗状況を問う。さら

にアグリサイエンスバレー構想と常総

市復興計画策定委員会が策定した「圏

央道常総インターチェンジ周辺開発へ

の答申」との相互運用性と互換性につ

いて問う。 

 

①水害後の開発予定地の現状を踏ま

え，計画変更の必要性について問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

都市建設部 
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②アグリサイエンスバレー構想の予定

地が水害で被害を受けたにも関わら

ず，アグリサイエンスバレー構想を

可逆的に進める現状と常総市復興計

画策定委員会が策定した「圏央道常

総インターチェンジ周辺開発」の答

申を受け，今後どのようにインター

周辺の開発行為を進める予定である

のかを問う。 

市長 

３ 常総市内の公共施

設の被災状況と現状

について 

①現在までの公共施設の復旧状況，修

繕状況について問う。 

教育委員会 

１６ １４番 

遠藤 正信 

議   員 

（一問・一答） 

１ ９．１０水害によ

る被災検証に基づ

く，今後のライフラ

イン整備・計画につ

いて 

①上水道全般について。（相野谷浄水場

ほか） 

都市建設部 

②インフラの総点検と老朽化対策につ

いて。（道路及び橋） 

都市建設部 

１７ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（総括質問・

一問一答） 

１ 水害検証委員会に

おける市長発言につ

いて 

①第１０回水害検証委員会の市長発言

及び対応について市長に問う。 

市長 

２  水害における市

税，諸税金の減収に

ついて 

①市長に問う。 総務部長 

３ 受動喫煙防止の動

きについて 

①市長は受動喫煙被害における罰則を

知っているか。また，市長は禁煙補

助を実施している自治体のことを知

っているか。 

市長 

１８ ９番 

新田 宏安 

議   員 

（総括質問・

答弁方式） 

１ 常総市の現状と今

後の政策について 

①圏央道インターチェンジ周辺開発の

早期実現とそれに合わせた各種整備

について。 

企画部 

②線引きの見直しについて。 都市建設部 

③地域共同のあり方について。 市民生活部 

１９ １番 

関  優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

１ 今後の災害に備え

た対策，対応につい

て 

①発災後の初動体制について尋ねる。 市民生活部 

②自主防災（自助）について尋ねる。 市民生活部 

２ 環境審議会のあり

方について 

①開催されない理由と開催の必要性に

ついて尋ねる。 

市民生活部 

 


